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令和６年１月定例教育委員会 

 

○ 開催概要 

開催日時 令和６年１月２５日（金）１５時００分～１５時１７分 

開催場所 県庁２２階 教育委員室 

出 席 者  

（委員等） 教育長 

教育長職務代理者 

委 員 

委 員 

委 員 

委 員 

※欠席：中田委員 

森 作  宜 民 

庄 司  一 子 

市 原  健 一 

中 庭  陽 子 

富 田  敬 子 

幡 谷  史 朗 

 

（事務局職員） 総務企画部長 

学校教育部長 

総務課長 

教育企画室長 

財務課長 

生涯学習課長 

文化課長 

教育改革課長 

義務教育課長 

高校教育課長 

特別支援教育課長 

保健体育課長 

鷹 羽  伸 一 

柳 橋  常 喜 

内 桶  博 仁 

永 塚  広 志 

山 本  晃 裕 

中 村  珠 美 

宮 﨑    薫 

阿 部  将 昭 

若 松  裕 一 

庄 司  一 裕 

戸 祭  勝 典 

清 水  秀 一 

 

 

○ 議 案 

議 題 案  件  名 担 当 課 
公開・ 

非公開の別

１ 報告 

  １ 令和７年度採用茨城県公立学校教員選考試験

【大学３年生を対象とした前倒し選考】の実

施結果等について 

教育改革課 公 開 

２ 議案 

  第 36 号議案 茨城県文化財保護審議会委員の委嘱について 文 化 課 非公開 

※非公開の議案等については、会議録は公開されません。 
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○ 会議録 

１ 開 会 

教育長による開会の宣言後、非公開審議項目について提案し、各委員から了承され

た。 

 

 

２ 議 事 

(1) 公開審議 

発 言 者 発  言  内  容 

【報告１】 

 令和７年度採用茨城県公立学校教員選考試験【大学３年生を対象とした前倒し選考】の

実施結果等について 

教育改革課長 資料①に基づき説明 

（主な質疑・意見等） 

市 原 委 員 本年度から大学３年生を対象に前倒し選考をスタートしたわけです

が、例年の教員選考試験と比べると受験者が多くなったのですか。 

教育改革課長 毎年、県内の現役大学生 200 名強位が受験しており、想定も 200 名台

かなと考えていたのですが、今回 364 名から志願があったということ

で、志願者の確保はできたと考えています。 

市 原 委 員 人数は増えているけれども、辞退者も結構増えるのではないかと思い

ますが、いかがですか。 

教育改革課長 おっしゃるとおりであります。是非、来年度５月 12 日と試験日程を

早めておますので、その試験も受験していただくように誘導したいと考

えております。 

市 原 委 員 試験を早めることは全国的な傾向なのですか。 

教育改革課長 大学３年生を対象とした前倒し選考につきましては、都道府県、市も

含めて全国で七つです。関東では本県のみになります。 

市 原 委 員  茨城県外からも結構受験者はいるのですか。 

教育改革課長 受験者でいいますと、県外の大学の方がやや多いですが、県外の大学

でも県内の高校出身がやはり多いです。 

市 原 委 員  できるだけ辞退者が少ないと良いですね。 

幡 谷 委 員  市原委員の続きになりますが、通過者をつなぎ留めておく手段という

か、戦略とか戦術とか、何かお考えですか。 

変な話し、滑り止めじゃないですけど、受験生にとっては、自分のキ

ャリア形成の中で１つだけは早めに何か確保しておいて、安心して他の

分野へ進もうと思われても我々の本意ではありませんよね。結果発表が

先週１月 19 日ですから今週から、例えば、現役の先生の皆さんとの交

流とか、教育研修センターを使った何かとか、通過者との関係性を強化

して、しっかりとした関係を結ばれて、茨城県の小学校の先生になって

くださいね、なるとこんなことになりますよみたいな、何か１年掛けて

の人材確保の戦略、戦術はお持ちでしょうか。 

教育改革課長 今回、試験を公表したのが９月位で、12 月の試験でしたので、周知

期間は少なかったです。そのため、各大学を訪問させていただいて、試

験の説明をしてきました。やはりそういった中で、各大学の先生方もこ
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の日程なら受験する学生をたくさん集められるとご協力いただいていま

す。来年度の試験に向けましても、大学をきちんと訪問させていただい

て、しっかりと説明して、まずは受験していただくということは捉えて

いきたいと考えています。 

あと以前より、働き方改革推進ということで、働く環境の整備をやっ

てきていますので、そういった取り組みの成果なんかもアピールしてい

ければと考えています。 

幡 谷 委 員 本当にこの 284 人の通過者の方が今後どうなるか大事ですよね。今後

大学と話しをする時も、どのような関係を築いているか話題になると思

いますので、通過された方や大学との良好な関係を保って、小学校の先

生に対する期待値を高めていただくために、いつ誰がどんなふうにやる

のかというのをお考えいただかないと、もったいないですよね。 

教育改革課長 大学名もわかっていますので、きちんと丁寧に対応していきます。

284 名が最終的にどうなったのかっていうところまできちんと分析して

いきたいと考えています。 

幡 谷 委 員 そこがまた次のステップになるので、本当にこの 284 人の方にどれだ

けどんなふうに寄り添えたかっていうのはすごく大切だと思います。 

市 原 委 員 今、働き方改革という話が出ましたけど、受験者に対してアンケート

調査なんかできないですかね。なんで茨城県の教員採用試験を受験しま

したかというアンケート調査を試験と一緒にできないのですか。 

教育改革課長 今回の大学３年生の試験の時にやればよかったと思っています。ただ

第１次試験の時に、大学３年生対象の試験を受けたか受けないかも含め

てアンケート調査をやりたいと考えています。 

市 原 委 員 医者の場合も昔とはやはり変わってきて、給料もさることながら、仕

事が楽な方がいいという、定時に始まって定時に終わるようなところが

いいというようなことを希望する医者も結構いるのですよね。 

ですので、やはり今の若い人たちが職業を選ぶ時に必ずしも給料じゃ

なくて、あまり長時間労働したくないとか、価値観の変化というのは結

構あるのかなという印象があります。受験した動機はどうなのかなって

知れたらなと思ったんです。 

富 田 委 員 今回の大学３年生を対象とした試験結果につきましては、私の勤務す

る常磐大学においては、速やかに合格者の連絡いただいております。ど

うもありがとうございました。おかげさまで非常に高い合格率を誇るこ

とができました。 

質問ですが、令和８年度に向けても、今年度同様に大学３年生を対象

とした前倒し選考を行う予定でいらっしゃるのですか。いらっしゃると

したら、試験日程はいつ頃になるのでしょうか。 

教育改革課長 本県としましては、今回志願者の確保に一定の成果があったと考えて

おりますので、是非継続はしていきたいと考えております。時期等につ

いては、調整をしていきたいと考えています。 

富 田 委 員 それであれば、是非ご勘案願いたいのですが、今回の場合は試験日が

12 月 17 日ということで、本学においては学期のど真ん中なんですね。

学生さんたちが準備するという負荷を考えますと、できれば学生さんた

ちが試験期日と重ならないようなご配慮をいただけますとありがたく思
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います。 

教育改革課長 今回は７つの県市と歩調を合わせ 12 月 17 日に同時に行ったという経

緯があります。来年度の実施につきましては、時期等も含めて関係先と

調整ができればと考えています。 

 

 

(2) 非公開審議 

発 言 者 発  言  内  容 

【第 36 号議案】 

茨城県文化財保護審議会委員の委嘱について 

文 化 課 長 資料（非公開）に基づき説明 

（主な質疑・意見等） 

（非公開審議の審議内容及び資料は公開されません。） 

審 議 結 果 可 決 

 

 

３ 閉 会 

教育長が閉会を宣言した。 


